









sarana dakwah dalam rangka membina umat Islam. Realita ini masih bisa dilihat pada masjid-masjid di pedesaan.

Desa Setro adalah suatu daerah yang semua penduduknya beragama Islam, walaupun demikian tidaklah semua mereka yang mengaku bergama Islam menjalankan Islam secara konsekwen. Hal ini terjadi karena mereka belum memahami ajaran Islam dengan baik dan benar, disamping itu belum tumbuh adanya kesadaran beragama pada diri mereka. Sehingga mereka masih banyak yang berperilaku menyimpang dari ajaran Islam, seperti minum-minuman keras, berjudi dan lain-lain dan masih banyak yang belum melaksanakan shalat, puasa dan zakat. Oleh karena itu adanya aktivitas dakwah sangat diperlukan untuk mempengaruhi masyarakat sekitarnya, sehingga ajaran Islam bisa diamalkan dalam kehidupan sehari-hari. Keadaan inilah yang mendorong penulis untuk mengadakan penelitian terhadap kegiatan dakwah yang ada di desa Setro .

Dipihak lain masjid sebagai sarana dakwah, juga sebagai upaya untuk mengembangkan ajaran agama Islam dalam rangka mewujudkan masyarakat yang relegius yang beriman kepada Allah dan mengamalkan ajaran Islam secara keseluruhan, maka dalam penulisan skripsi ini sengaja memilih judul: "Pengaruh aktivitas Masjid Istiqomah terhadap perilaku keagamaan masyarakat, dengan menyimak dari dekat aktivitas-aktivitas keagamaan yang dilaksanakan di Masjid Istiqomah dalam mempengaruhi perilaku keagamaan masyarakat di desa Setro kec. Meng-



mempengaruhi perilaku keagamaan masyarakat desa Setro kec. Menganti kab. Gresik.

2. Ingin mengetahui sejauhmana pengaruh aktivitas Masjid Istiqomah terhadap perilaku keagamaan masyarakat di desa Setro kec. Menganti kab. Gresik.

#### G. Kegunaan Penelitian

Penelitian ini diharapkan berguna bagi :

1. Masjid Istiqomah di desa Setro, yaitu sebagai bahan informasi dan dapat dijadikan pertimbangan dalam meningkatkan kegiatan (aktivitas) masjid.
2. Fakultas dakwah IAIN Sunan Ampel Surabaya , yaitu sebagai bahan bacaan bagi mahasiswa dan civitas akademika pada umumnya.
3. Penulis, yaitu sebagai tambahan wawasan keilmuan dan pengalaman terutama dibidang research.

#### H. Landasan Teori

Dalam pembahasan skripsi ini, dipergunakan teori sebagai berikut :

1. Dakwah adalah segala bentuk aktivitas penyampaian ajaran Islam kepada orang lain dengan berbagai cara yang bijaksana untuk terciptanya individu dan masyarakat yang menghayati dan mengamalkan ajaran Islam dalam semua lapangan kehidupan.<sup>9</sup>

---

<sup>9</sup> Moh. Ali Aziz dan Abd. Mutholib Ilyas, Diktat Ilmu Dakwah, Fakultas Dakwah IAIN Supel, Surabaya, 1990, hal. 3





saw. Rosulullah telah menggunakan masjid sebagai lembaga penggalan tempat mengemukakan ilmu - ilmu Islam, tempat mengajarkan Al Qur'an, tempat berdiskusi dalam masalah-masalah perjuangan dengan para sahabatnya dan markas penggemblengan para kader - kader jihat.<sup>12</sup>

5. Setiap kelakuan manusia, termasuk kelakuan beragama merupakan buah hasil dari hubungan dinamika timbal balik antara tiga faktor. Ketiga-tiganya memainkan peranan dalam melahirkan tindakan insani, walaupun dalam tindakan yang satu faktor yang satu lebih besar peranannya dalam tindakan yang lain faktor yang lain lebih berperan. Ketiga faktor yang dimaksud adalah sebuah dorongan atau gerak yang secara spontan dan alamiah terjadi pada manusia, ke-aku-an manusia sebagai inti pusat kepribadiannya dan situasi manusia atau lingkungan hidupnya.<sup>13</sup>

## I. Hipotesis

### 1. Hipotesa Kerja (Hi)

Aktivitas Masjid Istiqomah berpengaruh terhadap perilaku keagamaan masyarakat di desa Setro kec. Menganti kab. Gresik.

---

<sup>12</sup>Hamzah Ya'qub, Publisistik Islam Teknik Dakwah dan Leadership, Diponegoro, 1981, hal. 75

<sup>13</sup>Nico Syukur Dister ofm, Pengalaman dan Motivasi - Beragama Pengantar Psikologi Agama, Kanisius, Yogyakarta, 1990, hal. 72

















